

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En VALENCIA, un mes... Ptas. 1,50
En las provs. de Valencia, Alicante y Castellón, trimestre... Ptas. 4,50
Resto de la Península, trimestre... Ptas. 5,50
Extranjero, trimestre... Ptas. 10,50
Número del día: 5 céntimos.
Número atrasado: 15 céntimos.

LAS PROVINCIAS

DIARIO DE VALENCIA

FUNDADO POR EL EXCMO. SR. D. TEODORO LLORENTE Y OLIVERES EN 31 DE ENERO DE 1866

PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

En la 4.ª plana: 10 cént. de peseta la línea.
En la 2.ª ó 3.ª plana: 25 céntimos la línea.
Remitidos, reclamos, gacetas y avisos oficiales y de corporaciones: Una peseta la línea.
Esuelas mortuorias: Tarifa especial.
Redacción y Administración: Mar, 29

Candidatura de coalición monárquica para diputados á Cortes
Circunscripción de Valencia

D. Francisco Moliner Nicolás (ministerial)
D. Manuel Simó Marín (legitimista)

Contra los presupuestos municipales

El cierre general

La actitud del comercio es desnaturalizada por los alborotadores.
La fuerza pública da algunas cargas.

La Equitativa de los Estados Unidos

Sociedad de Seguros sobre la vida.—Dotales de niños.—Rentas vitalicias.
Dirección general: Madrid, Palacio de su propiedad.
Delegado especial:
Don Ricardo Shelly
Apariel y Gujarró, núm. 6, frente á Correos.

Asuntos del día

El Sr. Dato se muestra muy satisfecho de la actual situación política, reflejada en el movimiento electoral para la renovación del Parlamento.
Según afirma el New-York-Herald, cuyo corresponsal en Madrid ha podido interrogar al jefe del gobierno, éste ha dicho que el número de candidatos republicanos y carlistas en las elecciones venientes, es mucho menor que el presentado en anteriores renovaciones de nuestras Cortes.
Esto demuestra, en concepto del Sr. Dato, la estabilidad de las instituciones y el creciente prestigio de Su Majestad el Rey. Antes de que la opinión del país se haya manifestado en los comicios, los jefes de las oposiciones han expresado su falta de confianza en el apoyo del pueblo, con la retirada de algunos candidatos.
Al decir del mencionado corresponsal, el presidente del Consejo de ministros proyecta desarrollar un programa eminentemente progresivo, sobre todo en reformas sociales; y para este efecto, hace suyo el proyecto del anterior gabinete, de crear un ministerio del Trabajo, con el fin de atender á la elaboración de leyes en favor de la clase obrera.

Para dentro de poco se anuncia la inauguración del Museo Comercial de Melilla, suntuoso edificio, cuya primera piedra colocó Su Majestad el Rey y en el cual serán expuestos los productos de las diferentes regiones españolas.

Para dicha Exposición se han reunido productos de las principales regiones, y en ella se instalará, además, una oficina de información, para inclinar á nuestros productores hacia los mercados de la zona española y del resto de Marruecos.
Se trata, pues, de una obra de trabajo, de expansión comercial, es decir, una demostración de hechos tangibles, indubitables, que por su finalidad patriótica, merece la atención de los Poderes públicos si ha de hacerse algo práctico en pro de la industria y comercio nacional.

Los Centros Comerciales Hispano Marroquíes, trabajan con verdadero entusiasmo á fin de que dicho museo comercial surta todos los beneficiosos resultados que necesita nuestra obra de expansión en tierras marroquíes. Se habla de que al acto de la inauguración asista el Monarca español y representantes, no solo del gobierno, sino de todos los partidos políticos, pues la obra que realiza el mencionado centro, se halla por encima de todas las diferencias que separan á aquellas agrupaciones, y es esta la mejor campaña que puede realizarse para lograr la misión civilizadora que en tierras de África compete á nuestra nación.

Contestando á "Ignotus"

Sabe el lector que un articulista del Diario de Alicante, utilizando este pseudónimo se ha pronunciado en contra de la Mancomunidad valenciana, en nombre de la expresada población. Este periódico y el distinguido socio de La Razón Sr. Ferrandis Aguiló le han contestado cumplidamente, por lo que las presentes líneas solo tendrán el carácter de unas apostillas á los aludidos artículos.

Afirma Ignotus que aquí vivimos en la ignorancia más completa respecto al estado de la opinión en Alicante y en muchos pueblos de su provincia, contrario á la Mancomunidad valenciana.
No es poco decir, porque sería curioso averiguar cómo se ha formado esa opinión y por qué, pues hasta el presente no nos habíamos enterado. Entrando tanto, por desgracia, en nuestra idiosincrasia la apatía y la indiferencia, nos resistimos á creer que uno y otro día se haya venido mostrando aquella provincia hostil á aquel ensayo de autonomía administrativa, pues en España, donde las cuestiones de Administración y de Hacienda son lo de menos, y las de la política menuda y personalista lo de más, sabemos de sobra que eso de la opinión, es puro mito.

Si algunas entidades y fuerzas vivas de Alicante han manifestado su oposición á la Mancomunidad, tenemos por seguro que no habrá sido á impulsos de un clamor popular, sino por ese horror á lo nuevo y propensión á la rutina, característicos de nuestro país, y tal vez por manejos de la política de que abominamos, lo cual no nos importa.

La opinión: Pues el hasta cuando los periódicos de la misma capital de España expresan ó la otra, no hacen más que reflejar la que más conviene á los ideales sustentados por cada uno de ellos, porque los tales círculos políticos son otro mito.
Cuanto más justo no hubiera sido Ignotus aduciendo que el real decreto sobre Mancomunidades nos sorprendía desprevenidos, por falta

de ambiente y ausencia de un robusto espíritu regional—que nadie se ha cuidado de fomentar—á cuyo calor brindase espléndidos frutos las facilidades de la ley.

Para oponerse á la mancomunidad, Ignotus habla de las aspiraciones separatistas de Cataluña y de la índole no publicable de un señuelo, que tal vez haya servido para que las provincias de Lérida, Gerona y Tarragona no temieran ser absorbidas por Barcelona y entrarán todas en la Mancomunidad.

Este lenguaje es el que usaba gran parte de la prensa de Madrid en los días de la Solidaridad, pues actualmente es muy otro el que emplea al tratar esta cuestión. Trasladado á Alicante, en la presente ocasión, no sabemos qué pensar. No diremos que respire ignorancia ó mala fe; pero sí, que son ganas en el articulista de despacharse á su gusto, porque, en la actualidad, Cataluña no cesa de manifestar, que, con anterioridad al real decreto de 18 de diciembre último, se sentía mal avenida con el Estado español, pero desde que empieza á tener la responsabilidad de sus actos, se siente más unida que nunca á aquél.

En las postrimerías del mes próximo pasado—esto aparenta desconocerlo Ignotus—el actual ministro de Instrucción pública, Sr. Bergamín, comunicaba á los periodistas de Madrid, de regreso de Barcelona, que venía entusiasmado del ambiente que hoy se respira en Cataluña y de las notas de españolismo y monarquismo que allí había presenciado, acentuadas aún más en la recepción de Tarrasa y en el banquete de Villanueva y Geltrú, añadiendo que estos actos le eran tanto más gratos, por cuanto contribuirían á disipar los recelos que hasta hace poco parecían existir entre Cataluña y las demás regiones de España.

No puede menos de ser así, que iba á ganar Cataluña con separarse de ésta, si tiene el mercado de su producción en ella, y de anexionarse á Francia, sería para verse interferida por un centralismo mil veces más absorbente que el castellano? ¿Pero qué decíamos? Centenares y millares de plumas tiene Cataluña que contesten á Ignotus acerca de su españolismo más cumplidamente que la nuestra, si con defender como Vasconia, su tisonomía propia ante el Estado, no diese una nota netamente española para el menos conocedor de la historia de nuestra patria. Actualmente, y esto lo sabe muy bien Ignotus, van por otra parte las aspiraciones de Cataluña.

Mañana terminaremos con apreciaciones más interesantes.

EDUARDO MARTÍNEZ FERRANDO
(De la juventud Valencianista)

Asuntos del día

En la quietud profunda de la iglesia van pasando silenciosos davanti mi imatges dolorides...

Los tres vistes
en els parpys tancats, que'com diví.
A l'altar, replagades, se agenollen,
i, com un dolç beso, oixo el llavi.
Que l'ministré de Deu va repetint-ne recordant la matèria de la fi.
I, signades les fronts amb creu de cendra,
van passant silenciosos davanti mi.
Potser aquestes ulls, que ara se tanquen,
lo follia de un ball los rellui,
i baix de un aniflag potser llanguiré
a la felicitat que l'ball fingí.
En la llintia de vidres de l'església
se trenca un raig de sol, oixo el llavi
que l'ministré de Deu va repetint-ne
i en la quietud profunda, tots los parpys
humillats, comoguts se tanquen...
I jo he vist en ells, llavors, com un misteri,
el segell de que'com, que'com diví.

J. M. MUSTIELES

EL TIEMPO

Servicio especial meteorológico de la
Telegrafía Agraria de España.
25 de febrero de 1914.

Categoría: N. (Norte)
La borrasca tiene hoy su centro en el Mediterráneo septentrional (Marbella 743 mm.) y sobre Francia y España se ha dado una gran subida barométrica con vientos del NW. Al N. Las presiones más altas están hacia las Azores (Horta 769,9 mm.).

Tiempo probable: Vientos del N. debilitándose; ambiente seco; temperatura baja. En las últimas 24 horas se han recogido 2 mm. de lluvia en Cuenca y 1 en Tortosa.

Lluvias de la noche del 23 al 24: Requena 11,5; Siete Aguas, 9,9; Fuente la Higuera (Torre-Tallada), 9; Ayora, 7,4; Chelva (Convento) 3,3; Azés, (Verdeho), 1,2. Paura, 1,0.

Temperaturas extremas.—Máxima: 17 grados Alicante y Murcia. Mínima: 0º Albacete. En Valencia: 15º y 9º.

Avisos marítimos.—Vientos moderados del N. en el Canal de la Mancha y costas del Atlántico. De entre NW. y N. fuertes desde el Estrecho de Gibraltar al mar Ibérico y en las costas españolas del Mediterráneo. Del E. en el golfo de Génova.
Tres tarde. YM.

Apreciación del Observatorio central.—Pasó al Mediterráneo la borrasca de Aragón. Hay mar gruesa en el golfo de Gascuña, y en las costas de las Baleares. Es probable que por todas nuestras costas soplen los vientos frescos del Oeste.
Estación Meteorológica de Valencia.—Observaciones de las ocho de la mañana: Presión barométrica corregida, 747,9; temperatura mínima á las once, 9,2; humedad relativa, 64; lluvia precipitada, 0,0; dirección del viento, ONO; estado del cielo, nuboso.

El conflicto que venía planteándose desde hace algunos días, estalló ayer, y estalló en la forma que, tiempo hacía, por fortuna, no se veía en Valencia, aunque agravado en la presente ocasión por el cierre general del comercio y la falta de subsistencias en nuestros mercados.

El aspecto general que ofrecía ayer la ciudad era poco agradable, pues la protesta no quedó reducida á una manifestación callada, sino que fué aprovechada por algunos elementos, siempre dispuestos al alboroto, los cuales, cometieron no pocos excesos.

Nosotros creemos que esta situación es insostenible y que urge pensar serenamente una solución que ponga término á este anómalo estado, del cual, salen perjudicados los mismos comerciantes y la clase obrera, que se ven privados de aquellos ingresos necesarios, para el sostenimiento de sus negocios unos y para la subsistencia diaria los otros, y las clases en general que, en último término, están sufriendo los sinsabores y las molestias de estas situaciones de violencia.

El Ayuntamiento, los representantes de las clases industriales y comerciales, deben buscar la solución al conflicto, evitando que prosiga el triste espectáculo que se ofrece y que tantos perjuicios está causando á la ciudad. El verdadero patriotismo impone que se labore en este sentido y no en el de agravar el conflicto llevándolo por detroteros de tanta desdicha, cuyas consecuencias alcanzan á la Caja municipal.

Y hecha esta manifestación, pasamos á dar cuenta de los sucesos ocurridos durante el día de ayer.

El cierre de establecimientos fué, desde las primeras horas de la mañana, general. Sin la intervención lamentable de exaltados que hicieron de una protesta seria, un acto de bullanga, la actitud en que ayer se colocó Valencia, hubiera sido, hasta ahora, única en su historia.

Precauciones

El gobernador civil había adoptado aquellas precauciones que, en su opinión, eran suficientes para prevenir cualquier abuso ó extralimitación de los que la anomalía lleva siempre tras de sí. Las fuerzas de Seguridad y de policía, así como la de la Guardia civil (de ésta muy escasa en los primeros momentos), fueron distribuidas por la ciudad ocupando los puntos estratégicos. En las calles principales se establecieron fuertes retenes.

En el primer tren de la mañana y en los tranvías interurbanos llegaron 200 guardias civiles, que fueron repartidos en servicio de vigilancia de las estaciones sanitarias, caminos de la huerta y carreteras, que mueren en las puertas de nuestra ciudad, rondas, edificios como el Ayuntamiento y palacio arzobispal, y alguna fábrica cuyos dueños la habían solicitado.

A la una de la tarde, obreros de las brigadas municipales enarenaron las calles asfaltadas.

El cierre

Ya hemos dicho que fué tan unánime que no recordamos haber asistido á otro. Hasta los cafés no abrieron, ni las fondas, enviaron á la estación sus coches ni servidores. A los estancos se les obligó, mediada la tarde, á cerrar, así como á algunas oficinas particulares (la de Hidro-Eléctrica). Algunos bancos, como el del Río de la Plata, cerraron para el público, á las dos de la tarde. No salieron, á sus puntos, los coches de alquiler, ni en los restaurantes se servía. Las vaquerías y expendiarías de leche, tampoco abrieron, por cierto, vigilados por grupos de lecheros, que desde la huerta vinieron á observar si el paro era cumplido.

A los mercados no acudió ni una revendedora, ni huertana, ni entraron tampoco los basureros.
A las fábricas y talleres no fué ningún operario.

Servicios públicos

Los de Correos, Telégrafos y Teléfonos, Alumbrado, Aguas potables, y Ferroviosos se prestaron normalmente.

Al anochecer la fábrica de E. Lebón y Compañía solicitó del gobernador el envío de cierta fuerza por si alguien intentaba coaccionar á sus obreros, enviándoseles, poco después de las seis, una sección del cuerpo de Seguridad, con tercerolas.

También se envió alguna Guardia civil y fuerzas de Seguridad á los edificios destinados á servicio de Comunicaciones y á vigilar las de Aguas potables.

Los tranvías salieron á la hora acostumbrada, pero poco después de las ocho eran apreadados en distintos sitios de la ciudad. Esto hizo que el administrador de la Compañía, señor Villalonga, previa una detenida conferencia con el gobernador, ordenara la retirada de los coches de las líneas Interior, Diagonal y Circunvalación y lo de tracción ó animal.

Solo se prestó servicio en las del Caballal y Caro é interurbanas, ocurriendo en ellas varios incidentes, de que hablaremos.

El tranvía del Cementerio también prestó servicio en las primeras horas, pero hubo de suspenderse, porque un grupo intentó volcar uno de los coches, después de apedrearlo.

Alborotos, agresiones, disparos y cargas.

De relatar minuciosamente los innumerables incidentes, alborotos, agresiones y cargas ocurridos ayer, necesitaríamos una plana entera del periódico. Apenas si hubo callé donde no pasara algo de los nombrados. Nosotros renunciamos á recogerlos todos, porque la tarea

nos es desagradable, y resultaría, además, el relato, á nuestros lectores, monótono.
En las calles más céntricas hubo momentos que la aglomeración del público era tal, que apenas si podía darse un paso. Entre aquél se destacaban nutridos grupos de jóvenes que fueron los que iniciaron, realizaron y repitieron las incontables silbas, pedreas y agresiones á edificios y á la fuerza pública.

Esta se mantuvo, constantemente, á la expectativa, y solo manióbró cuando la agresión ó el insulto eran directos, y sus autores habían sido vistos por los ofendidos. No hay que decir que las pequeñas alarmas surgían repetidamente; que había carreras, sustos y caídas; que se gritaba fuera la fuerza pública y abajo el Ayuntamiento, etc., etc., y que durante todo el día vibró el espíritu de Valencia, en inquietud y temerosa tensión.

En la calle de la Sangre fueron apreadados los primeros tranvías, así como en la plaza de Emilio Castelar, en la de Sagunto colocaron sobre los rails grandes piedras, y frente á la Cárcel Modelo (línea de Torrente) dos troncos de árboles. En la Glorieta fueron también apreadados, así como en el camino de Jesús y plaza de San Agustín.

En la calle de Alboraya, un azuló degolló la vaca de un pobre huertano que discutía con los huelguistas, si podía entrar ó no en la ciudad.

Una fábrica de la calle de las Blanquerías fué apreadada y paralizado en ella, á la fuerza, el trabajo.

Un grupo estuvo largo rato, cantando una letanía burlesca, frente al domicilio del señor Maestre.

En los incidentes mencionados y en otros de menor importancia, la presencia de la Guardia civil ó de individuos del cuerpo de Seguridad, bastaba para disolver los grupos. En otros fué necesario que la fuerza interviniere más energicamente.

Constatando á agresiones repetidas, cargó la Guardia civil y las de Seguridad, en la calle de la Paz, donde los alborotadores rompían los focos de arco; en la de Caballeros, donde no dejaron ni un cristal sano y apedrearón á la Benemérita; frente á San Martín, cuya Iglesia fué también apreadada; en la calle de San Bult, en poder de unos mozambetes, que en su huida hicieron dos disparos al aire; en la plaza de Santa Catalina, donde hubo jaleo; en la calle de Játiva, en cuya vía volaron un carro de basuro; en la Alameda, cuyos bancos de madera fueron destruidos, etc.

También hubo cargas en varias calles del Ensanche, en las que no quedó sin averías ningún farol.

No relatamos la serie de imposiciones y atropellos aislados, que grupos de gente, que no eran fuerzas vivas, realizaron sobre pacíficos transeúntes ó espectadores, á ciencia y conciencia de la autoridad.

Heridos y detenidos

Cuando vigilaban la operación de enlazar la calle de la Paz, hubo de salir contra un grupo que insultaba á la Benemérita, un oficial, cayendo del caballo.

También cayó un guardia en la plaza de Villarrasa, cuando cargaban sobre el grupo que había dispersado en la calle de San Bult.

Heridos de sablazos resultaron, según nuestras noticias, varios. En el despejo de la calle de Caballeros hubo varios, dos de ellos en la cabeza. También hubo heridos en la plaza de Villarrasa, entre estos el soldado de cuota, de Administración militar, Andrés Latorre, de un sablazo en la cabeza.

También fué curado en la casa de Socorro de la Glorieta el muchacho de 16 años Antonio Vidal Sales.

La Guardia civil detuvo, como autores de la pedrea á los faroles de la Gran-Vía, á cinco ó seis sujetos, que fueron trasladados á la Cárcel Modelo.

He aquí los detenidos:

Los agentes sanitarios detuvieron en el camino de Benimaclet á Juan Monsó y Miguel Gasó, por derribar una caseta.

En Ruzafa fueron detenidos por la Guardia civil por romper faroles: Enrique Albert, Miguel Hernández y Francisco Soriano.

La policía, en distintos puntos, detuvo á José Escandell, Juan Ibarreut y Joaquín Belenguero, dependientes de comercio, por ejercer coacción.

Fueron trasladados al gobierno civil, y de allí al juzgado, siendo después encarcelados.

El alcalde.—El abastecimiento de la ciudad.—

Cuando era mayor la aglomeración de gente en la plaza de Emilio Castelar, pasó por frente al parque del mismo nombre, el alcalde Sr. Maestre. De un grupo salieron varios gritos de fuera, y otros cuantos individuos comenzaron á cantar una letanía burlesca. El señor Maestre abandonó el coche, y fué andando, completamente solo, al Ayuntamiento.

Hablando después con los periodistas, nos dijo que las comisiones de Mataderos y Mercados, en unión del resto del Ayuntamiento, habían adoptado aquellas medidas encaminadas á procurar el abastecimiento de la ciudad, que estimaba asegurado.

A la una y media ha salido el Sr. Maestre del Ayuntamiento, y acompañado de su secretario particular y del Sr. Alzaga, se trasladó, á pie, á su domicilio.

Por la tarde, poco después de las seis, estuvo en el despacho del gobernador el alcalde con todos los concejales de la coalición, asegurándole el primero al Sr. Centaño, que el Ayuntamiento podía abastecer de verduras, carne y leche á la ciudad, si el gobernador garantiza á

un periódico, refiriéndose á sus declaraciones de ayer, haya dicho que en sus palabras se advierte un dejo de sangre, si he recomendado la mayor prudencia á mis agentes?

«Nada más inexacto ni más injusto—añadió el Sr. Centaño.—Decir esto de mí, que me río de paciencia en todas las ocasiones como la presente, atribuirme ese deseo á mí, que procuro en todos mis actos proceder con la mayor prudencia y que imprimo la mayor templanza en mis procedimientos, es realmente injusto.

«¿Como es posible que en mis palabras se adviertan dejos de sangre, si he recomendado la mayor prudencia á mis agentes?

«Yo rogaria á ustedes que hicieran constar que no me anima ese insano propósito, porque ello está en pugna con mis sentimientos como gobernante y como ciudadano, que no son otros sino los de conciliación. Y así creo que lo he demostrado más de una vez, cuando he oído los estudiantes, y en otras ocasiones.

«Este ruego lo hago porque esas imputaciones dañan, y porque á mí no me gusta aparecer como un gobernante de instintos sanguinarios, ni como un Herodes que haya venido á Valencia con la misión de acuchillar inocentes; y no me gusta, porque sencillamente esto no es verdad.

«Yo soy solo un gobernador que se limita á cumplir estrictamente con su deber, y que, arrastrado por las circunstancias, adopta todas aquellas medidas que cree necesarias, á fin de devolver la tranquilidad á la población, no consentir desmanes ni extralimitaciones y garantizar el orden público. Y como no se pretenderá que yo consiga todo esto por la persuasión, he ordenado que la Guardia civil salga á la calle.

«De ningún modo es aplicable á mí el dictado de sanguinario, porque precisamente si me hago acreedor á censuras, es por excederme en la templanza, porque soy demasiado blando. Mis subordinados son quienes en realidad pueden quejarse de mí, ya que les hago salir á la calle y les expongo á las burias, insultos y agresiones de los revoltosos, sin que ellos tengan por toda orden más que una recomendación de proceder con prudencia.

«Por último, me conviene hacer constar que la fuerza pública durante todo el día, no ha hecho más que repeler agresiones, porque tampoco se les puede exigir que aguanten sufrida y pacientemente, silbidos, insultos y hasta pedradas.

«No es posible evitar los sucesos, por mucho celo que se despliegue, porque los revoltosos aprovechan todas las circunstancias favorables y todos los momentos, para promover escándalo y ejercer coacciones.

«A las diez y media llegaron al gobierno civil, llamados por el Sr. Centaño, los individuos del Comité ejecutivo Sres. Aupil, López Montes, Albiach, Gujarró y otros, quienes fueron inmediatamente recibidos por el gobernador civil.

«El Sr. Centaño manifestó á los visitantes que les había llamado con el solo objeto de llevar á su ánimo el convencimiento de la necesidad de que termine el actual estado de cosas, deseo que todos los buenos valencianos sentirán fervientemente.

«Pintóles el cuadro de tristeza y desolación que durante todo el día de ayer ofreció la ciudad, y añadió que en beneficio de Valencia todos debían procurar que terminase el planteado conflicto.

«Los comisionados, según parece, comenzaron á hablar de las causas que lo motivaron, y alguno de ellos estudió el asunto en diversos aspectos. Pero el gobernador les atajó diciéndoles que no se trataba en aquellos momentos de estudiar la génesis de los sucesos, y que para lo único que les había llamado, era para que le auxiliaran en la tarea de conseguir que cesara el estado de anomalía.

«Todos los señores del Comité ofrecieron su incondicional apoyo para dicho objeto.

«Al recibirllos luego el Sr. Centaño é interrogarles acerca de los términos en que la actuación del Comité había de desarrollarse para conseguir un beneficioso resultado, contestó el gobernador que nada sabía, y que no era él quien debía ni podía señalar normas de conducta á dichos señores.

«Ellos me han dado su palabra de honor—dijo—de ayudarme, y yo he de creerlos. No sé qué harán, pero seguramente me prestarán ayuda para ello.

«Luego, al preguntarle acerca de sus impresiones referentes á lo que hoy pudiera ocurrir, dijo el Sr. Centaño que, suponiendo que los señores del Comité no tengan tiempo para que puedan dar fruto las gestiones que realicen durante la noche, era de suponer que continuaría el cierre de establecimientos.

«Yo—dijo también—me he limitado hoy á enviar los detenidos al juez, diciéndole á éste que estaban acusados de un delito de sedición. No quiero extremar los procedimientos de rigor, porque yo soy un gobernador que se ha de atener á la ley y no soy un cosaco, como alguien ha tenido empeño en hacerme aparecer. Y porque no soy cosaco, he recomendado á mis agentes que procuren detener á aquellos que parezcan directores de los grupos, y no repelan con gran severidad los desmanes de los chiquillos revoltosos, que instigados por otros, que no dan la cara, cometen todas esas tonterías de la manera más inconsciente.

«De todas maneras—añadió—para mañana he dispuesto que salgan todos los tranvías cuya circulación garantizaré, ocupando todas las líneas, á fin de impedir cualquier desmán. Como para ello y para garantizar las fábricas de luz y otros servicios necesarios é imprescindibles, he de utilizar toda la poca fuerza de la Guardia civil de que dispongo, y por esta causa, el servicio de vigilancia por las rondas y las afueras de la ciudad, he solicitado para ello exclusivamente, del capitán general interino, el auxilio de fuerzas del ejército.

«Así pues, mañana, el servicio de vigilancia por las rondas, lo prestarán fuerzas de caballería, y he prescrito de ésta para el servicio de la ciudad, porque como ya saben ustedes que si contra la fuerza del ejército se arroja alguna piedra ó se cometiera alguna agresión, desde aquel mismo instante habría de resignar el mando en la autoridad militar, y hay que hacer lo posible porque no llegue este caso, pues sería muy de lamentar.

«Refiriéndose también á la visita que por la tarde le habían hecho los concejales, dijo que les había ofrecido la ayuda de la fuerza pública para que, protegiendo á los huertanos, puedan los ediles desarrollar su plan de hacer que los labriegos vengan á Valencia confiadamente á vender hortalizas.

«De manera—agregó—que mañana habrá una especie de convoyes de vitualas para sur-

# El Capital del Obrero.



Salvo raras excepciones, los recursos del obrero son limitadísimos, pues vive nada más que de su trabajo. Su único capital consiste en la buena salud, la fuerza de sus brazos y el vigor de su cuerpo.

La anemia ataca frecuentemente a los obreros porque trabajan mucho y en defectuosas condiciones de higiene, privación de aire, locales insalubres, alimentos no tan fortalecientes como sería necesario.

## Pildoras Pink

Se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas.

tir algunos mercados, siquiera sea de una manera defectuosa, habrá luz, pan y saldrán los tranvías, que circularán normalmente.

### En el Sindicato Gremial y Casa del Pueblo

En el local del primero estuvo reunido, en sesión permanente, el Comité ejecutivo organizador de la protesta de que nos venimos ocupando.

El Sr. Albiach, por la mañana, y la comisión que estuvo en el gobierno civil, por la noche, dieron cuenta a sus compañeros de las conferencias celebradas con el Sr. Centaño.

En el patio del Ateneo se fijó en las primeras horas, en una pizarra, el siguiente anuncio:

«Sin noticias de Madrid, el Comité ejecutivo mantiene su actitud contra los presupuestos municipales.»

En las primeras horas de la tarde fué borrado este texto.

En la Casa del Pueblo, donde hubo gran animación, se reunió el Comité directivo, cambiando impresiones sobre el planteamiento y desarrollo de la huelga.

### El Comité de huelga, se disuelve

Terminada la entrevista celebrada anoche por los Sres. Aupl, López Montes y Albiach con el gobernador civil, de la que nos ocupamos más arriba, trasladáronse dichos señores al Ateneo Mercantil, reuniendo el Comité ejecutivo, al que dieron cuenta de la conferencia mantenida.

El Comité, en vista de los apremiantes requerimientos hechos por el Sr. Centaño, tomó el acuerdo, que va transcrito en la siguiente nota oficial:

«Reunido el Comité ejecutivo, luego de celebrar la conferencia de anoche con el señor gobernador y enterado del mandato de que se disuelva, lo hace esta misma noche, sin perjuicio de dar cuenta de este mandato a las entidades que representa.»

Queda, pues, legalmente, disuelto el Comité de huelga; pero ésta seguirá...

### El ejército saldrá hoy

Ayer celebraron los señores capitán general interino y gobernador civil, varias conferencias telefónicas.

Hablando el Sr. Chacón con nosotros, nos hizo las siguientes manifestaciones acerca del conflicto planteado:

«No tengo por qué inmiscuirme en un conflicto cuya solución corresponde en absoluto al gobierno.»

«Claro está que en las entrevistas que he celebrado estos días con el dignísimo gobernador civil, hemos coincidido en absoluto, como no podía menos de suceder, en la necesidad de mantener a todo trance el orden, y hacer que sea respetado el principio de autoridad.»

«No creo, no puedo creer que llegue ese extremo. Confío en la sensatez y cordura de los que figuran al frente del movimiento de protesta iniciada. Pero, si desgraciadamente las cosas no fueran por el camino natural, si abierta la exclusa se desbordasen las pasiones y se registraran hechos lamentables que hicieran necesaria la intervención de las tropas, éstas saldrían a la calle dispuestas a reprimir con energía, con todo rigor, sin contemplaciones de ningún género, todo desmán ó conato de motín.»

«El gobernador civil está dispuesto a lo hemos dicho más arriba—á impedir todo desmán ó desorden, y á reprimirlos, si contra toda previsión se suscitaran. Al efecto, y para disponer más libremente de las fuerzas de la Benemerita y de Seguridad, ha interesado del capitán general que le preste fuerzas de caballería, que destinará á custodiar el porteo de mercancías á la ciudad.»

«En el caso de que esta fuerza fuera agredida, es lo probable que resignara el mando el Sr. Centaño.»

### Los periódicos y los tipógrafos

Una comisión de manifestantes estuvo ayer tarde á invitar á La Correspondencia á que suspendiese su publicación. No se pudo acceder á tal demanda porque no se contaba con la aquiescencia de los demás periódicos, ni era hora oportuna—las seis de la tarde—para dar la contraorden solicitada.

Ayer no se publicó el Boletín oficial por haberse declarado en huelga los obreros de la imprenta donde se imprime.

### En el Colegio de Loreto

Hermosas y dignas del renombre de que goza el Colegio de Loreto, han resultado las fiestas celebradas este año durante los tres días de Carnaval.

A los cultos de desagravio siguieron cada día amenísimas veladas recreativas. En los primeros, después de la misa de Comunión, se expuso al Señor, haciendo la guardia de honor y de adoración todos las alumnas, en unión de las religiosas, y siguiendo por las tardes el canto del trisagio, sermón y solemnísimas reserva.

En las veladas recreativas se representaron hermosas comedias, en que las distinguidas colegialas, transformadas en verdaderas artistas, derrocharon gracia, haciendo las delicias del público.

Además, se proyectó la película «Moisés», terminando con una original barcarola de gusto exquisito, acompañada por las mismas alumnas con los «Mirlitons», de efecto sorprendente.

El Excmo. señor arzobispo se dignó presidir la fiesta del segundo día, y tuvo frases de elogio para la digna superiora y comunidad, por lo bien que saben armonizar lo útil con lo agradable.

### En las barriadas marítimas

La protesta contra los presupuestos no llegó á las barriadas marítimas, puesto que el comercio de ellas abrió sus puertas y en el puerto no se suspendieron las faenas de carga y descarga.

Sin embargo, es probable que hoy no ocurra esto, pues se nos dice que las Sociedades obreras se adherirán al movimiento de protesta iniciado ayer en nuestra ciudad, suspendiendo sus trabajos.

¡YA SE HAN RECIBIDO! las grandes remesas que se esperaban en tiras bordadas, puntillas, cuellos frivolidé, botones novedad y demás artículos de temporada. ALMACEN DE PAQUETERIA, MERCERIA Y NOVEDADES.—CALLE DE LA SANGRE, NUM. 7

Como ya anunciamos, el inspirado poeta Sr. Badenes Dalmau leerá hoy, en el Circolo de Bellas-Artes, su nuevo poema *Veus de natura*.

Por el Central de Aragón marcharon ayer á Bilbao, el director de las Escuelas del Ave-Maria D. Miguel Penollera y las señoritas avemarianas Matilde Grau, Josefa Latorre, Amelia Casasús é Isabel Cuesta, que van á inaugurar tan admirable institución en la capital de Vizcaya, donde cuenta con un soberbio edificio construido exprés.

Nuestros suscriptores encontrarán el prospecto que encajamos de «El Cultivador Moderno», en el que ofrecen enviar la patata amarilla «Oro de Noruega» para la siembra de este tubérculo, en condiciones especiales para que en este país, puramente agrícoltor, puedan probarse los excelentes resultados que da esta nueva clase.

El Cultivador Moderno tiene instalado su despacho en la calle de Fortuny, 4, principal, Barcelona.

Para máquinas de vapor, bombas, norias para riego y maquinarias en general, «La Primitiva Valenciana», Játiva, letra A.

La falta de apetito, el cansancio intelectual, la vejez prematura y la cordedad de ánimo, se combaten con la ENOFOSFORINA SERRA. De venta en todas las farmacias.

Próximamente apertura de *The Berlitz School Idiomas*, Comedias, 22. 350 sucursales en las principales ciudades del mundo.

Última gran sería que el procedimiento de la fumigación se desacreditase por practicarlo en condiciones poco escrupulosas.

Los precios irrisorios á que ofrecen fumar algunos equipos aislados, ponen en duda, con razón, á los propietarios, temiendo que no se pongan los ingredientes necesarios para destruir las plagas.

En el Ateneo Pedagógico (Viciana, 6), el sábado próximo, á las siete en punto de la tarde, dará una conferencia el catedrático de esta Universidad D. José M. Zumalacárregui, sobre enseñanza marítima con proyecciones.

A ruegos de varios señores maestros públicos, se trasladó la conferencia de los martes á los sábados, en que no hay clase nocturna.

Ayer se recaudaron en el Ayuntamiento: Por arbitrios de carnes, 347'55 pesetas; por inspección veterinaria, 141'62; por peaje, 33'00.—Total, 549'17.

No hay TOS que no se calme con una sola caja de pastillas de S. Blas. Caja, 0'50 pesetas. Farmacia de Santa Catalina, viuda de Costas.

El mejor alimento, para enfermos, ancianos, niños y debilitados, es la Carne Líquida del Dr. Greus. Es la más económica, Fr. 2 y 3 ps. Farmacia frente á la calle de Zaragoza.

TEJA PLANA, única sin rival. AZULEJOS VALDECABRES, Félix Pizcueta, 22.

Arados de verdadera para todos los cultivos. Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarrasa, núm. 2.

ELIXIR CALLOL. Da fuerza y vigor.

Se plordea embotelladas por empuje FRIAS las aguas más eficientes del VALLE DE VICHY fuentes SAINT-LOUIS CURAN DE VERDAD A DOMICILIO ESTÓMAGO-HIGADO-RIÑONES

Crónica mortuoria. Ayer dijimos que las misas que se celebran hoy en la iglesia de San Esteban serán en sufragio del alma de D. Luis de Adrián, y hemos de añadir que lo serán igualmente las que se digan en las Escuelas-Plas de esta ciudad.

Noticias militares. Ayer se presentó á las autoridades militares el coronel D. Julio Arritia, nuevo vicepresidente de la comisión mixta de reclutamiento.

Tribunales. Sección primera.—Se celebró un juicio por jurados en la causa que se instruye á Salvador Garcés Castells, que guiando un carro atropelló á la anciana de 78 años María Ros, produciéndole heridas, á consecuencia de las cuales falleció. De la defensa estaba encargado D. Juan Barral. El Jurado dictó fallo absolutorio.

Política regional. Entre los electores del distrito Albaladea-Onteniente ha sido acogida con gran entusiasmo la ratificación de la candidatura del señor marqués de Vivel.

El Sr. Jorro en Valencia. Ayer marchó de nuestra ciudad el director general de los Registros y del Notariado señor Jorro Miranda con su esposa y su secretario Sr. Ruiz de Medina.

LA COVA Viveros de árboles y arbustos frutales, forestales y de ornamentación. Especialidad en EUCALIPTUS, para terrenos secos y de poco fondo, propios para repoblación de montes. DISPONIBLES 12.000. VIVEROS: APEADERO DE LA COVA, ferrocarril vía ancha de Liria, término de Manises. Despacho: Plaza de Mosén Milá, 4, Valencia.

VICHY CATALAN Agua mineral-medical natural. Sin rival para el REUMATISMO, la DISPEPSIA y las afecciones del estómago, HIGADO, BAZO. No fiarse de otras aguas de fuentes imaginarias.—Precio: 0'75 pesetas botella.—De venta en farmacias y droguerías.—Depositario: RAMON CASANOVA, calle de Rusaf, núm. 73.—Teléfono 776.—Valencia.

TE CHAMBARD es el más agradable y el mejor de los Purgantes. Desconfíese de las falsificaciones y rebúsese toda caja que no se encuentre revestida de la Marca de Fábrica «TE CHAMBARD» reproducida aquí. Se encuentra en todas las Farmacias, á p. 25 la Caja.

## Ecos de Sociedad

Notas del Carnaval.—Disfraces.—Luchadores de conchetti.—Heroínas de la Alameda.—Tis del Palace Hotel.—Concurrentes.—Viajes.—En el Colegio de Loreto.

¿Qué notas guarda usted del Carnaval...? —Muy interesantes.

¿También de la Alameda...? —Sí, señor, allí recogí algunas impresiones que con gusto voy á transmitirle al momento.

¿Recuerda usted algunos disfraces...? —No creo que nadie se moleste á descubrir sus nombres, puesto que yo los conocí cuando hablan retirado su careta, al menos los que todos vimos antes de terminar el paseo.

¿Diga usted sin miedo que todos son buenos amigos míos.

Y más también; uno de ellos era Fernando Santa Bárbara, que llevaba un traje de excéntrico de circo, copiado de aquel famoso Filips. Estanislao Giner formaba la pareja con un traje de clown de seda color rosa.

De alpista iba Juanito Torres Sala. De organillero, Paco Girona. De deportman cazador, Joaquín Guzmán. De cacahuero valenciano, el Sr. Lara. De automovilista de carreras, Pedro Calabuig de chulo madrileño, Paco Alzaga.

De dominó negro, Pepe Gadea, y de amarillo, Joaquín Amat.

¿Quiénes fueron los que más se distinguieron en la lucha de conchetti y serpentina...? —Sin duda alguna que los hijos de D. José Moróder, Pepe y Ricardo; con éstos que tiraban su magnífico auto, Chapa, Jesús y Antonio; batieron el record las tres tardes; igualmente el coche de Enrique Trénor Despujol, el de Emilio Puchol, el del duque de Gaeta, el de Joaquín Navarro y el del marqués de Villagrancia.

—Las damas... —También supieron sostener la lucha como heroínas, y de ellas se distinguieron María Escrivano, Rita Cañada, María Francisca Zaragoza, Carmen Behn, Conchita y Luisa Castillo, Asunción R. de la Encina, Lolita y Matilde Mercader, Paquita Busutil, Mercedes Trénor y Carmen Vallier, Lolita Navarro, Elvirita Trénor, Teresita Enriquez de Navarra, las hijas del barón de La Linde y las señoritas de Alzamora, Salud Molina, Gloria Sala y Leonor Romé, etc., etc.

—Algunos más? —Sí, señor; muchos más, pero ninguno tan infatigable en el rudo combate carnavalesco como la bella actriz Rafaela Abadía, sus hermanas Gloria y Lola y la lindísima completista Lulú, que continuamente, se vieron envueltas en una nube de conchetti y de serpentina de mil colores.

—Después del desfile... —Se reunieron algunas familias en el Palace-Hotel á tomar el té, prolongando la reunión hasta las nueve con el baile, que resultó bastante animado.

—Allí estaba el comandante de Marina señor González Vial con su bella esposa; las señoras y señoritas de Guzmán, Font de Mora, Luis, Medevilla de Maestre, Eceobedo, viuda de Mayans, Vallterra, Terrores, Molina, las señoritas de Labor, hermanas del señor rector de la Audiencia; Ollag (D. R.), Buenaza, Berreuzo, Testor (D. C.), sanchis Tarazona, Harker, Vallés, el capitán de artillería Sr. Durán con su esposa y su prima la elegante señorita Lola Llopis; la señora viuda de Mendoza con su hija Amparito y el comandante de Marina D. Luis Ollag con su esposa; los señores de La Roda con sus bellísimas hijas, el Sr. Lombard con su elegante esposa, los señores consúl de Inglaterra MM. Harker, Withs, Guzmán, Sizzono, Noris, Mayans, Babu, Menard, Dominguez, Mazarredo, Prósper, marqués de Villagrancia, duque de Gaeta, Saavedra (D. A. y D. L.), Dupuy de Lome, los tenientes de artillería se-

ñores Francés y Villegas, Pascual Encina, el primogénito de los condes de Montornés, Calabuig, Molina (D. M. y D. R.), el ingeniero Sr. Buenaga, D. Carlos Testor y el alcalde señor Maestre; y algunas otras familias que se hospedan en el Palace, entre las que figura el nuevo consúl de Francia.

—De modo que estos tres han sido la única fiesta del Carnaval?

—Creo usted que la gente está este año como si hubieran hecho voto de retirarse del gran mundo y no hay medio de realizar ningún proyecto.

—Lo peor del caso es que se quejan del aburrimiento en que viven, como si la culpa fuese ajena...

—Algo de viajes... —Se encuentran en Madrid los condes de Torrefiel, que están acompañando á sus hermanos los marqueses de la Calzada. D. Enrique Montesinos ha marchado á la Corte para tomar posesión de su nuevo destino. Ha llegado por breves días el primogénito de los marqueses de Cáceres, que regresará á Madrid la próxima semana para jurar el cargo de gentilhombre de Su Majestad. De Alicante han vuelto de su excursión automovilista los Sres. Fernández Montenegro con sus hijos Salvador y Haroldo. Los señores de Vallterra han marchado á pasar una temporada en sus cercanas posesiones.

—En el Colegio de Loreto. —Hubo una representación teatral, en la que tomaron parte las alumnas, y fué motivo para que en el salón de Actos se reuniesen gran número de familias distinguidas.

## Plaza de Toros

La novillada del domingo. Reina entre los aficionados gran animación por asistir á la corrida que en nuestro circo taurino se celebrará el próximo domingo á beneficio de los huérfanos del picador Medina, y en la que tomarán parte seis novilleros valencianos y los notables matadores Gallo, Galitio y Limeño.

Según ya está anunciado, hoy jueves, de tres y media á seis y media de la tarde, podrá recoger los abonados á la anterior temporada sus localidades en las oficinas de la Plaza.

Mañana serán expuestos los toros al público, en la forma acostumbrada.

## BSLAVA

Pl y Margall, 21. Telef. 152. Compañía cómico-dramática. Funciones populares. Turno impar. Por la tarde, á las 5'45, y por la noche, á las 9'45.

## LA MALQUERIDA

Butaca, 0'75.—Entrada general, 0'30.

## Crónica religiosa

SANTOS DE HOY.—Nuestra Señora de Guadalupe de Méjico. SANTOS DE MAÑANA.—San Leandro, arzobispo de Sevilla; y San Alejandro, mártir.

CUARENTA HORAS.—Empezan en la iglesia de las religiosas Adoratrices. Se descubre á las nueve de la mañana, y se reserva á las cinco y media de la tarde.

CORTE DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Leche, en San Andrés.

Cultos para mañana: En la Catedral, á las nueve y media, misa conventual con sermón, por el predicador cuarental de San Martín.

CACAO JONG El mejor cacao de Holanda. Más exquisito que el mejor chocolate, costando menos que el chocolate más barato. Propio para sanos y enfermos. Preparado y molido por un procedimiento exclusivo, no igualado por ninguna otra marca. Por eso debe exigirse que sea CACAO JONG. El que lo prueba no vuelve á tomar chocolate en la vida. Véndenlo: Contat y Comp. y Hijos de B. Cuesta, en la plaza del Mercado; G. Galindo, Paz, 85; Plácido Solana, Avellanar, 1; Miguel Martínez, Bajada de San Francisco; Cooperativa, y otras tiendas de comestibles. Representante: R. Lleó Gallent, Maldonado, 18, Valencia.

En los Santos Juanes, a las doce, misa rezada en el altar mayor, con acompañamiento de órgano y motetes, a las reliquias de San Francisco de Paula. Al término, se leerá desde el púlpito las oraciones y meditaciones del tricerario, terminando con los gozos del Santo en su capilla, oración y canto.

NOTICIAS TEATRALES

Las funciones populares anunciadas para ayer en Estava, y que no pudieron celebrarse por las anormales circunstancias actuales, se verificarán hoy con la obra de Benavente, La Malquerida.

Diario de Avisos

En la real capilla del Milagro é iglesia de la Puridad se han recatado para el Pal de San Antonio, desde el 20 de enero a igual día del mes actual, 200 pesetas, habiéndose repartido a los pobres 1.500 libras de pan y celebrándose dos misas por los bienhechores y difuntos.

Movimiento de población

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes: Matrimonios: Varones, 1.—Hembras, 5.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLLO.—Gran Cinematógrafo.—Programa selecto.—Sesión única: de 8:30 tarde a 1:30 noche. ESLAVA.—A las 8:45 de la tarde y a las 9:45 de la noche.—La Malquerida.

Telegramas y Telefonemas

Capilla pública en Palacio. Madrid 25, a las 7:30 tarde. Se celebró esta mañana capilla pública en Palacio, con motivo de la festividad del día.

De Marruecos

En el caso de que Lerroux no desautorice a sus candidatos por Madrid, los conjuncionistas presentarán candidatos en Barcelona, frente a los radicales.

EL CARNAVAL

Madrid 25, a las 10:15 noche. Esta tarde se celebra el festival del Carnaval en la Castellana y Recoletos.

De Melilla y Tetuán

Continúa el temporal Las "Mías", del Peñón Tiroteo. En Melilla continúa el temporal de Poniente, tan impetuoso, que ha arrancado varias tiendas de campaña de las posiciones avanzadas.

Noticias de Ceuta

Ceuta.—Los pescadores Damián Durán y Francisco Baró (a Lainez, que hablaban divertidos juntos el tercer día de Carnaval, pasaron la noche íntima en unión de la amante del Durán, en una taberna titulada "Casablanca".

Los republicanos

Madrid 25, a las 7:50 tarde. La Junta de Conjunción republicana, creada por el Sr. Lerroux, ha designado a candidato para luchar por Madrid, ha presentado de la conducta del jefe de los radicales y hacer la designación de sus candidatos.

Combate en Tetuán

Otras noticias. El temporal de agua y viento continúa con gran intensidad. El río Martín ha crecido unos cuatro metros sobre el nivel ordinario y se desbordó, convirtiéndose en una inmensa laguna los llanos frente a la Cañada de Ben Carrish.

Distrito de San Vicente

Nacimiento: Varones, 1.—Hembras, 4. Defunciones: Francisco Carveró Miralles, de 74 años, Quevedo, 15, de relajamiento cerebral.—Francisco Sala Serrullas, de 4 años, Embaja, 27, de bronco neumonia.—Serafina Pérez Tormo, de 83 años, Arzobispo Mayor, 9, de congestión cerebral.—Pilar Montoro Aguilar, de 27 años, San Vicente, 221, de tuberculosis pulmonar.—Enrique Cester Nadal, de 62 años, Hospital provincial, de enfisema crónico.—Fernando Javaloyes Verde, de 7 años, Torno, 2, de meningitis cerebral.—Luis de Gracia, de 39 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.—Francisco Alonso Oliver, de 5 años, Cuarte, 32, de meningitis difterica.

Distrito de Serrano

Nacimiento: Varones, 1.—Hembras, 5. Defunción: Olegario Chapa Sanchez, de 62 años, Náquera, 6, de hematocefalia. Total: Matrimonios, 0.—Nacimientos, 22.—Defunciones, 11.

LOS ILMOS. SEÑORES

D. Cirilo Amorós y Pastor y Doña Dolores Manglano Lahuerta

que fallaron, respectivamente, el 27 de febrero de 1887 y el 14 de febrero de 1909.

ESPECTÁCULOS

TEATRO APOLLO.—Gran Cinematógrafo.—Programa selecto.—Sesión única: de 8:30 tarde a 1:30 noche. ESLAVA.—A las 8:45 de la tarde y a las 9:45 de la noche.—La Malquerida.

EL TIEMPO

Madrid 25, a las 11:10 noche. El centro de las perturbaciones atmosféricas tiene hoy su mayor intensidad en las Baleares y Cerdeña.

EL CARNIVAL

Madrid 25, a las 10:15 noche. Esta tarde se celebra el festival del Carnaval en la Castellana y Recoletos.

De Melilla y Tetuán

Continúa el temporal Las "Mías", del Peñón Tiroteo. En Melilla continúa el temporal de Poniente, tan impetuoso, que ha arrancado varias tiendas de campaña de las posiciones avanzadas.

Noticias de Ceuta

Ceuta.—Los pescadores Damián Durán y Francisco Baró (a Lainez, que hablaban divertidos juntos el tercer día de Carnaval, pasaron la noche íntima en unión de la amante del Durán, en una taberna titulada "Casablanca".

Los republicanos

Madrid 25, a las 7:50 tarde. La Junta de Conjunción republicana, creada por el Sr. Lerroux, ha designado a candidato para luchar por Madrid, ha presentado de la conducta del jefe de los radicales y hacer la designación de sus candidatos.

Combate en Tetuán

Otras noticias. El temporal de agua y viento continúa con gran intensidad. El río Martín ha crecido unos cuatro metros sobre el nivel ordinario y se desbordó, convirtiéndose en una inmensa laguna los llanos frente a la Cañada de Ben Carrish.

Un fuerte viento huracanado

arrancó numerosas tiendas, rompiendo las casitas que se han construido en el campamento para los oficiales. El aire también arrancó las alambradas.

El enemigo quedó convertido

en un lago tan copioso fué la lluvia. En las demás posiciones también el temporal causó grandes desperfectos.

El enemigo tiroteó a la pareja

de soldados y éstos regresaron, saliendo entonces toda la fuerza que había en el fortín, rompiendo fuego contra los moros situados en las alturas próximas.

De Mogote también salieron

fuerzas, que fueron agredidas, y el tiroteo se generalizó, comunicándose al campamento principal. Se fueron tres batallones de cazadores y no pudieron atravesar el río, que era invadible por todas partes, ya que el puentecito que había en la posición de Izardy se lo llevó la corriente.

Una batería se situó en la loma

Amarilla y rompió el fuego contra los grupos enemigos, secundando el fuego desde Lauzin. También se hizo un nutrido fuego de ametralladoras y de fusil, que duró toda la mañana.

A la fuerza que estaba en el blokaus

se le ordenó que se trasladara al Mogote, pues su permanencia allí era imposible. El secretario general de la residencia, señor Saavedra, ha dado hoy un té en su casa, asistiendo el gran visit, todos los ministros moros, el general Marina con sus ayudantes, los generales Aguilera, Primo de Rivera y Berenguer; los delegados de Fomento y Hacienda, el inspección general de asuntos indígenas, el Kadí y muchos moros notables tetuaníes.

Una orquesta mora tocó

música del país. La fiesta resultó brillantísima. Hoy cayó una fuerte granizada en tres horas distintas, continuando la lluvia y el viento. Los correos llegan con gran retraso. El viento rompió el teléfono con la posición del Mogote, siendo imposible comunicarse con ella.

Los moros paquearon hoy

en las avanzadas. Hoy no llegó correo de Madrid, á causa del pésimo estado del mar.

Más de Tetuán

Detalles del combate. Tetuán.—Conócense nuevos detalles del tiroteo de nuestras tropas con los moros. Los últimos temporales habían causado grandes daños en los blokaus, especialmente en el construido en Ben-Karrish.

El príncipe Jorge de Inglaterra en Madrid

Madrid 25, a las 10:30 noche. Mañana, en el tren correo de Galicia, llegará el príncipe Jorge de Inglaterra, primo de la Reina Victoria.

EL TIEMPO

Madrid 25, a las 11:10 noche. El centro de las perturbaciones atmosféricas tiene hoy su mayor intensidad en las Baleares y Cerdeña.

Candidatura republicana por Madrid

Madrid 25, a las 11:15 noche. Los republicanos radicales están preparando la candidatura propia por la circunscripción de Madrid. No la harán pública hasta consultar con el Sr. Lerroux, y que éste apruebe la designación de candidatos.

Del conflicto de Valencia

nada se trató en el Consejo. Madrid 25, a las 11:20 noche. A pesar de que el Sr. Dato manifestó á su entrada al Consejo que en éste se trataría de los estatutos de la Mancomunidad catalana y del conflicto de Valencia, nada se habló sobre ambos asuntos.

Regreso de Romanones

Madrid 25, a las 11:25 noche. Llamado por el gobierno, para hablar con él de asuntos electorales, regresó hoy á Madrid el conde de Romanones.

Una conferencia

Madrid 25, a las 11:30 noche. Esta tarde conferenció con el subsecretario de Estado, el embajador de Alemania en Madrid.

ESTRENO

Madrid 25, a las 11:35 noche. En el Coliseo Imperial se estrenó hoy el juguete cómico, titulado Enseñanza modernista, original de D. Francisco de las Heras. Obtuvo un gran éxito.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 25, a las 10:25 noche. A la salida. El Consejo de ministros terminó esta noche á las ocho. Se facilitó la siguiente nota oficial: «El Consejo de ministros creyó de oportunidad hacer hoy la designación de los candidatos á la presidencia del Senado y el Congreso, cuyos nombramientos se habrán de someter á la sanción de Su Majestad y al voto de los diputados. Para la presidencia del Senado se designó

al general Azcárraga, y para la del Congreso el Sr. González Besada.

El ministro de la Guerra dió cuenta de que había dirigido un telegrama al general Weyler, preguntándole si era verdad, como afirmaban algunos periódicos, que estaba realizando un viaje de propaganda electoral. Añadió que el general Weyler primero en un telegrama de contestación, y después en conversación particular que había tenido por teléfono con el ministro, había desmentido estas afirmaciones, y que ni en Almería ni en ningún pueblo de la provincia, había asistido á reuniones de carácter político, ni había recomendado nunca ni la candidatura de ningún allegado suyo, ni la de nadie, y que en su viaje no había hecho más que aceptar los agasajos de sus amigos particulares, que patentaron las simpatías con que cuenta allí el general.

El ministro de Estado habló del modus vivendi comercial con Italia, terminado moralmente por el gobierno anterior.

Expuso detalladamente las mutuas concesiones de ambos Estados y las ventajas que á España reporta dicho convenio. El oportuno proyecto de ley se presentará á la aprobación de las Cortes.

El ministro de Hacienda se felicitó del buen resultado de la negociación de Obligaciones del Tesoro, exponiendo también los antecedentes de la renovación de los créditos de Obras públicas, que por estar en el Presupuesto de liquidación, no estaban incluidos en el Presupuesto ordinario.

Se acordó luego introducir en el Presupuesto prorrogado las alteraciones necesarias para el servicio de intereses y amortización de la Deuda pública.

Como ampliación al Consejo pudo asegurar que los ministros se ocuparon de la agitación que reina en Valencia, habiendo leído el Sr. Sánchez Guerra un telegrama del gobernador diciendo que á última hora los ánimos continuaban muy excitados.

El ministro de Hacienda, refiriéndose al informe del Consejo de Estado sobre los créditos de Obras públicas, rechazó la afirmación de que el déficit fuera mayor de 34 millones.

En el Consejo no se trató de la provisión de la vacante de director general de Propiedad, pues el ministro de Hacienda cuenta para ello con un voto de confianza del presidente. Como están tan próximas las elecciones, aseguró que el nombramiento, que será á favor del Sr. Seoane, se firmará antes.

El temporal en el Estrecho

Madrid 25, a las 10:20 noche. En el ministerio de Marina se han recibido telegramas comunicando que todos los buques de guerra de servicio en aguas de Africa se han refugiado en Algeciras á causa del temporal reinante en el Estrecho de Gibraltar.

EL TIEMPO

Madrid 25, a las 11:10 noche. El centro de las perturbaciones atmosféricas tiene hoy su mayor intensidad en las Baleares y Cerdeña.

El príncipe Jorge de Inglaterra en Madrid

Madrid 25, a las 10:30 noche. Mañana, en el tren correo de Galicia, llegará el príncipe Jorge de Inglaterra, primo de la Reina Victoria.

EL TIEMPO

Madrid 25, a las 11:10 noche. El centro de las perturbaciones atmosféricas tiene hoy su mayor intensidad en las Baleares y Cerdeña.

Candidatura republicana por Madrid

Madrid 25, a las 11:15 noche. Los republicanos radicales están preparando la candidatura propia por la circunscripción de Madrid. No la harán pública hasta consultar con el Sr. Lerroux, y que éste apruebe la designación de candidatos.

Del conflicto de Valencia

nada se trató en el Consejo. Madrid 25, a las 11:20 noche. A pesar de que el Sr. Dato manifestó á su entrada al Consejo que en éste se trataría de los estatutos de la Mancomunidad catalana y del conflicto de Valencia, nada se habló sobre ambos asuntos.

Regreso de Romanones

Madrid 25, a las 11:25 noche. Llamado por el gobierno, para hablar con él de asuntos electorales, regresó hoy á Madrid el conde de Romanones.

Una conferencia

Madrid 25, a las 11:30 noche. Esta tarde conferenció con el subsecretario de Estado, el embajador de Alemania en Madrid.

ESTRENO

Madrid 25, a las 11:35 noche. En el Coliseo Imperial se estrenó hoy el juguete cómico, titulado Enseñanza modernista, original de D. Francisco de las Heras. Obtuvo un gran éxito.

CONSEJO DE MINISTROS

Madrid 25, a las 10:25 noche. A la salida. El Consejo de ministros terminó esta noche á las ocho. Se facilitó la siguiente nota oficial: «El Consejo de ministros creyó de oportunidad hacer hoy la designación de los candidatos á la presidencia del Senado y el Congreso, cuyos nombramientos se habrán de someter á la sanción de Su Majestad y al voto de los diputados. Para la presidencia del Senado se designó

á quien la familia Real profesaba gran estimación.

En una obra de la calle de Zurbarán resultó herido grave, de un ladrillazo, el albañil Eugenio Herrero. En otra obra de la calle de Torrecilla resultó también gravemente lesionado el albañil Isidoro Gavilán.

BARCELONA

Barcelona 25, a las 11:55 noche. Movimiento de buques.—La huelga de los carpinteros; una fórmula de los patronos.—Estado de las otras huelgas.—Los candidatos ministeriales.—Trabajos de los ferrouxistas para unirse con los nacionalistas.—Los candidatos ferrouxistas en la «Lliga regionalista».—Una procesión.

Los patronos han reunido los patronos, acordando las siguientes bases, para entrar en negociaciones con los obreros: Levantamiento de boy-cot y obligación de volver al trabajo. Los patronos, por su parte, levantarán el lock-out. Se designará una comisión arbitral, presidida por el gobernador civil, con asistencia precisa de los presidentes de las Cámaras Industrial y de Comercio, para que, pasados quince días después de reanudado el trabajo, se reúna y trate de las mejoras y asuntos que afectan á la reglamentación del mismo.

Los patronos han comunicado estos acuerdos al gobernador civil, el cual ha citado para mañana á los obreros.

Las demás huelgas, á saber: constructores de cajas de cartón y carreteros, siguen en igual estado.

Con arreglo á la tradicional costumbre, hoy han salido al campo numerosos vecinos, con objeto de celebrar el entierro de la sardina. Los merenderos de los alrededores de la ciudad se veían llenos de gente. A pesar de la afluencia de público no se tenía noticia en el gobierno civil de que hubiese ocurrido accidente alguno.

Contestando el gobernador civil á una consulta del ministro sobre la probable suerte de los candidatos ministeriales que se presentan para Cataluña, el Sr. Andrade ha dicho que todos tenían probabilidades de éxito, aunque no puede darse como descontento el triunfo de ninguno.

Esta noche se han reunido separadamente las Juntas municipales del partido radical, correspondientes á diez distritos de la ciudad, con objeto de estudiar la conveniencia y la forma de hacer extensiva á Barcelona la coalición pactada en Cataluña entre republicanos y nacionalistas.

La Asamblea municipal que se reunirá para tomar acuerdos definitivos, se celebrará mañana, á las nueve y media de la noche.

Han sido designados candidatos por Barcelona, los Sres. Lerroux, Giner de los Ríos y D. Emiliano Iglesias, dejándose dos huecos en la candidatura, por si la Asamblea acuerda la coalición con los nacionalistas.

Pasado mañana, á las diez de la noche, la comisión de Acción política de la «Lliga nacionalista» presentará á los socios de dicha entidad y demás adheridos, los cinco candidatos que presenta en las próximas elecciones. Hablarán los Sres. Cambó y Abadal.

Esta tarde salió de la iglesia de San Felipe Neri la procesión que anualmente celebra dicha Congregación, llamada de «La buena muerte». La presidió el canónigo Sr. Vilaseca. El cortejo se dirigió á la iglesia de la Merced, regresando á San Felipe sin incidente alguno. Presenció el paso de la procesión numeroso público.

De Provincias

Madrid 25, a las 11:50 noche. Comentarios por no recibir el gobernador al general Weyler. Almería.—Son muchos los comentarios que se hacen por no haber salido á la estación á esperar al general Weyler el gobernador civil. Algunas entidades han telegrafiado al gobierno lamentando lo ocurrido, pero el ministro de la Gobernación ha contestado á los comunicantes que ello no tiene ninguna importancia si se tiene en cuenta que la llegada á Almería del Sr. Weyler tiene carácter puramente particular, obediendo á trabajos electorales que el general va á realizar en Verja, por cuyo distrito se presenta candidato un hijo suyo en las próximas elecciones. El ministro termina su telegrama aplaudiendo la actitud de neutralidad observada por el gobernador.

Un crucero alemán

Vigo.—Ha salido para Kiel el crucero alemán y buque escuela de guardias marinas y aprendices «Victoria Luisa».

Desgracia

Zaragoza.—En Almonacid de la Sierra, un vecino llamado Francisco Serrano iba en un carro tirado por dos caballerías. Estas tropezaron con un cable eléctrico que se desprendió del poste que lo sostenía, quedando carbonizadas.

Arrollado por un tren

Alicante.—Esta mañana ha sido arrollado, por el tren de mercancías núm. 30, un maquinista, llamado Miguel García, perteneciente al depósito de máquinas.

Envenenados

Ciudad-Real.—Comunican de Villanueva la Fuente, que un vendedor ambulante, llamado José Pozo Jiménez, acompañado de su hijo Angel, de seis años de edad, entró en una posada propiedad de Antonio Valcarlos García, pidiéndole que les diese de almorzar. El posadero les obsequió con un vaso de vino, y poco después, padre é hijo sentían agudos dolores y dejaban de existir.

Incendio

Roma.—Comunican de Palermo que en el teatro Martucci se declaró un violento incendio durante la exhibición de una cinta cinematográfica. Las llamas partieron del departamento del operador, y sus resplandores produjeron un pánico horrible entre el público. La gente huía en todas direcciones, atropellándose con la confusión natural.

El «Waldk Rousseau».—La huelga de los mineros

Según noticias oficiales de última hora, la situación del crucero acorazado francés «Waldk Rousseau», que embarrancó mejor hoy algo, esperándose ponerlo á fiote de un momento á otro.

Del Ferrol

Ferrol.—El vapor sueco embarrancado hace

días cerca de este puerto, hace agua. La tripulación lo ha abandonado.

El temporal

Oviedo.—Continúa el fuerte temporal, causando muchos daños. En Puerto-Pajares la nieve alcanza un metro. No circulan los trenes de mercancías. Únicamente pasan los de viajeros y adoptando grandes precauciones.

Reconocimiento de un herido

Cádiz.—Ha sido reconocido el teniente de ingenieros D. León Lazzar, herido en Larache, hallándosele la bala en la parte superior del muslo, en tres fragmentos. Uno de ellos está muy cerca de la arteria femoral, por lo que se hace muy difícil la extracción.

Dos heridos, uno grave

Madrid 26, á las 1:15 madrugada. A las doce y media de esta noche fueron curados dos heridos: uno en la casa de Socorro de Chamberí y otro en la de los Cuatro Caminos.

Cuenca en actitud enérgica

Madrid 26, á las 1:50 madrugada. En Cuenca la situación se agrava cada día más. La Junta de Defensa continúa constituida, recibiendo las adhesiones de los demás pueblos de la provincia interesados en la construcción del ferrocarril de Cuenca á Utiel.

En Gobernación

Madrid 26, á las 2:13 madrugada. Al recibirse esta madrugada el ministro de la Gobernación, nos ha dicho que había celebrado una conferencia con el gobernador de esa ciudad sobre los sucesos desarrollados. El señor Centaño le había dicho que un grupo de mozalbetes recorría las calles dando gritos y rompiendo faroles, siendo disueltos por la Guardia civil, pero luego se rehicieron de nuevo.

Del Extra Jero

Madrid 26, á las 3:30 madrugada. La vista de un proceso. Sofía.—La vista del proceso contra los ex-ministros, ha sido aplazada hasta el 14 de marzo, comunicándose al fiador del general Savoff, que si éste no se ha presentado para dicho día, perderá la fianza de 50.000 francos, que tiene presentada.

Las sufragistas

Londres.—Una comisión de la Asociación de sufragistas, enemigas de los medios violentos, visitó al primer ministro, con objeto de protestar contra el modo que se alimenta á las sufragistas, las cuales, se niegan á tomar lo que se les da.

El proyecto de retiro

París.—En la Cámara se discutió el proyecto relativo al retiro para los viejos mineros, causa principal de la huelga.

Incendio

Roma.—Comunican de Palermo que en el teatro Martucci se declaró un violento incendio durante la exhibición de una cinta cinematográfica. Las llamas partieron del departamento del operador, y sus resplandores produjeron un pánico horrible entre el público. La gente huía en todas direcciones, atropellándose con la confusión natural.

El «Waldk Rousseau».—La huelga de los mineros

Según noticias oficiales de última hora, la situación del crucero acorazado francés «Waldk Rousseau», que embarrancó mejor hoy algo, esperándose ponerlo á fiote de un momento á otro.

Del Ferrol

Ferrol.—El vapor sueco embarrancado hace

Sección Comercial

Subasta del 24 febrero 1914. De Glasgow. A la venta 5.572 cajas de naranjas y 5.862 cajas de cebollas por vapor «Gosa».

Subasta del 24 febrero 1914. De Manchester. Se ofrecieron 17.856 cajas de naranjas y 8.575 cajas de cebollas por los vapores «J. B. Lund», «Lappar» y restos del «Sanvarino».

Nuestros frutos en el extranjero. Hamburgo 24 de febrero de 1914. Mercado abrió bien primer turno.

Tercezas: 420, de 8 1/2 a 8 9/8; 420 largas, de 8 1/2 a 9 1/8; 714, de 9 1/8 a 10 1/8.

EL PUERTO 25 de febrero. MOVIMIENTO DE BUQUES. Entradas: Vapor Barcelo, de Barcelona, con cargo general.

Buques fruteros a la carga el 25 de febrero. Vapor Maris, para Liverpool; consignatario Arriandiaga.



FOSFO-FITO-KOLA ALINO

Novísima medicación fosforada. FOSFORO ORGANICO DE LAS SEMILLAS DE LOS CEREALES Y NUEZ DE KOLA GRANULADA.

Farmacia VIUDA DEL Dr. ALINO, plaza del Mercado, 52 (junto al estanco), Valencia

JUAN SALA Hijo de V. SALA SANCHO. En Sanz, 13. Telef. 595.-Valencia

BUQUES. Vapores de los Sres. Ybarra y Compañía, Sociedad en comandita, de Sevilla, con itinerario fijo.

Advertisement for 'TOS' (Dr. Andreu) cough medicine. Includes text: 'PARA CURAR o ALIVIAR LA TOS', 'TÓRENSE LAS ANTIGUAS y RENOVADAS PASTILLAS PECTORALES', 'Dr. ANDREU', 'ASMÁTICOS'.



Advertisement for 'Sus Bronquios Silban!' (Cough relief). Text: 'Tos tenaz, seguida de fumas, respiración difícil, he aquí los síntomas de una bronquitis crónica... PECTORAL RICHELET'.

BUQUES. Vapores asturianos. El vapor JULIAN saldrá el día 27 del actual.

BUQUES. Vapores asturianos. El vapor ALPHONSE CONSEIL saldrá el día 28 del corriente.

BUQUES. Vapores asturianos. El vapor ALMAGRO saldrá el día 28 del actual.

Advertisement for 'JARABE de DIGITAL LABELONYE'. Text: 'EMPLEADO CON EL MEJOR ÉXITO CONTRA LAS DIVERSAS AFECIONES del CORAZÓN, HIPORESIAS, TOSAS NERVIOSAS, BRONQUITIS, ASMA'.

Advertisement for 'Se venden' (For sale). Text: 'Esta casa vende, sin liquidar, más barato que ninguna otra. Visítela y se convencerán de la baratura de sus precios.'

Advertisement for 'ELIU'. Text: 'Esta casa vende, sin liquidar, más barato que ninguna otra. Visítela y se convencerán de la baratura de sus precios.'

Advertisement for 'ROMA A LA VISTA'. Text: 'Descripción general de la ciudad y sus alrededores. Imprenta Domenech, Mar, 23.'

Advertisement for 'JARABE de GIBERT'. Text: 'y Grajeas AFECIONES SIFILITICAS'.

Advertisement for 'Señora bien educada'. Text: 'que ha estado en buena posición, se ofrece para desempeñar cargo de cuidadora señora, bien sea en la capital o fuera, no importándole si hubiera niños; tiene quietud y abono. Dará razón, L. C. cédula núm. 80.732.'

Advertisement for 'La Catedral de Valencia'. Text: 'por José Sanchis Sivera'.

Advertisement for 'Tintura Mora'. Text: 'Cabellos negros. Señoras: Queréis ser siempre jóvenes y hermosas? Usad la maravillosa agua progresiva TINTURA MORA.'

Advertisement for 'Casa importante DE BARCELONA'. Text: 'desea poner sucursal en Valencia, combinado con artículo de gran aceptación, precisando persona seria para regentarla, que aporte 10.000 pesetas en metálico.'

Advertisement for 'Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA'. Text: 'POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias en los Hospitales de París.'

Matrimonio secreto. Novela original de Pablo Benay. (PROHIBIDA LA REPRODUCCION). (CONTINUACION). —¿En dónde? —No lo sé.

Continuation of the 'Matrimonio secreto' story. Claudio vislumbra el instintivamente alguna otra maquina que le aparecía claramente como jefe, como alma de la abominable empresa.

Continuation of the 'Matrimonio secreto' story. Pero, ¿cómo saber si la boda estaba rota definitivamente? ¡Ah, cuánto habría dado por tener alguna noticia, por pequeña que fuese, de lo que había pasado en aquel piso herméticamente cerrado!